

IALE

on département
essieurs exami-
ipôts.

res, lors de sa

résidents
S. ROLLAND

nique



nt souvent
entre les
leur offrir
que celui
et de la
Fancy des
asse, pure,
e, qui con-
de fer que
is riche en

fer et de
plus une
avantage,

SE
ES

quantité
piciers.

302.F

FERME

ADMINISTRATION ET PUBLICITÉ

Abonnement payable d'avance.

Canada—Excepté cité de Québec... \$1.00
Cité de Québec et pays étrangers... \$1.50
Pour les Sociétaires de la Coopéra-
tive Fédérée de Québec et de la
Société des Jardiniers-Maraîchers. 75c

Tarif des annonces 15c. la ligne. Annonces
classifiées 25 mots, 50 sous par insertion,
plus un sou par mot additionnel au-dessus
de 25 mots, minimum, 50 sous.

Four abonnement et annonces écrites au
"Bulletin de la Ferme", Limitée, 111 Côte
de la Montagne, (Édifice Morin) Québec.
Case postale 129.—Tél. 2-4297.

LE BULLETIN DE LA FERME

REVUE TECHNIQUE HEBDOMADAIRE

Consacrée au Service des Cultivateurs de Progrès



ORGANE OFFICIEL DE LA COOPÉRATIVE FÉDÉRÉE DE QUÉBEC
et de la Société des Jardiniers-Maraîchers de la Province de Québec

RÉDACTION ET COLLABORATION

Cette revue est consacrée aux intérêts de
la ferme et du foyer rural.

Elle est rédigée par un comité de techni-
ciens et de praticiens agricoles, assistés
de collaborateurs occasionnels et de corres-
pondants de diverses institutions agricoles.
Toute collaboration est sujette au contrôle
du directeur.

La correspondance concernant la rédac-
tion doit s'adresser au Directeur du "Bul-
letin de la Ferme", Case postale 129,
Québec.

Volume XV—Henri Gagnon, Président

LE 7 DÉCEMBRE 1927

Frs. Fleury, Gérant—Numéro 49

Québec, 7 décembre 1927.

Le nouveau Cardinal canadien

Pour la troisième fois, la pourpre romaine honore le siège métropolitain de Québec. En effet, Son Eminence le cardinal Gasparri confirme officiellement la nouvelle de la nomination au cardinalat de Sa Grandeur Mgr Raymond-Marie Rouleau, O.P., archevêque de Québec.

Le nouveau cardinal est né à l'Isle Verte, diocèse de Rimouski, le 6 avril 1866, études au Séminaire en septembre 1879, novice à Saint-Hyacinthe le 6 décembre 1886 sous le nom de Raymond-Marie, profès le 3 août 1888, vœux solennels à Corbarra le 31 juillet 1892; prêtre à Ottawa le 30 août 1900, maître en théologie le 12 juin 1909, provincial du Canada le 2 juillet 1919, élu évêque de Valleyfield le 9 mars 1923, sacré à Valleyfield par le délégué apostolique (Mgr Pietro di Maria) le 22 mai, publié le 23 mai suivant; promu le 9 juillet 1926, publié le 20 décembre suivant, succédant à feu Mgr P.-E. Roy.

Comme le "Bulletin de la Ferme" l'annonçait dans son dernier numéro, c'est au Consistoire du 19 décembre courant que Mgr Rouleau sera créé cardinal.

Les personnages les plus distingués du pays, et plusieurs de l'étranger, se sont empressés de faire parvenir à l'Archevêché leurs félicitations.

Sera-t-il permis au "Bulletin de la Ferme" de dire qu'il est fier de voir de nouveau un Canadien français appelé à faire partie de l'auguste Sénat du pontife qui préside aux destinées de l'Eglise universelle.

L'autorité des rois est confinée à leur royaume, et on sait combien souvent elle est précaire, tandis que celle du Pape s'exerce incontestée dans tout l'univers catholique. Faire partie de son Conseil, c'est donc le plus insigne honneur qui puisse échoir à un être humain, après celui de Pontife Suprême.

Nous baisons avec vénération la pourpre romaine qui couvrira bientôt les épaules de Monseigneur Rouleau et nous prions humblement Sa Grandeur de vouloir bien agréer nos filiales hommages et nos félicitations.

Puisse Dieu accorder au nouveau cardinal les grâces et les lumières nécessaires pour conduire l'Eglise canadienne à son plus complet épanouissement.

Ad multos et fastissimos annos!

La part de Québec au jubilé agricole de l'Exposition Royale d'hiver

Une leçon de choses

Un jubilé de diamant, cela n'arrive qu'une fois durant la vie d'un individu ou d'une nation. Il est donc tout naturel qu'on le célèbre avec autant d'éclat que possible. Le Canada a fêté comme il convenait le soixantième anniversaire de la Confédération. Et à cette occasion les organisateurs de l'Exposition Royale d'Hiver de Toronto ont eu l'heureuse idée de donner le caractère de "Jubilé agricole" à l'exposition de cette année.

Si l'agriculture et le commerce se sont développés durant ces soixante années, l'agriculture n'a certes pas rétrogradé. Qu'on en juge plutôt: Lors de la Confédération, le Canada récoltait 20 millions de minots de blé. La récolte de cette année est estimée à 450 millions de minots. En 1870, la valeur totale des produits laitiers au Canada ne dépassait guère 15 millions de piastres; aujourd'hui elle approche un quart de milliard. Et il en est ainsi de tous les items dont se compose le domaine agricole. Qu'il suffise d'ajouter que le revenu total agricole a atteint l'an dernier le chiffre respectable de un milliard 700 millions, et on admettra qu'on a eu mille fois raisons de célébrer le "Jubilé agricole".

Il nous a été donné de visiter l'Exposition Royale. Nous avons été tout simplement émerveillé par le faste et la grandeur des édifices, le nombre et la valeur des exhibits, l'admirable agencement d'une

administration aussi complexe, l'exactitude du service d'information et la courtoisie exquise du personnel.

Aucune exposition d'Etat, croyons-nous, ne surpasse la Royale. Nous en félicitons les organisateurs, et en même temps nous les remercions des attentions qu'ils ont eues pour le représentant du "Bulletin de la Ferme".

L'Exposition Royale est une institution nationale dont l'unique but est de mettre en relief les ressources agricoles du Canada. A l'occasion du Jubilé, chaque province avait tenu à collaborer officiellement à l'exposition de cette année par des collections complètes de produits agricoles, miniers, forestiers et de pêcheries. Mais les participants les plus remarquables furent sans contredit la Province de Québec, la Colombie Anglaise et la Saskatchewan et Ontario. Outre que les éleveurs du Québec y aient décroché des prix nombreux pour les sujets d'élevage dans les animaux Canadiens, Ayrshire, dans les exhibits de race chevaline etc., ainsi que dans les classes de grains, céréales et légumineuses, le pavillon officiel qu'avait fait préparer notre ministre de l'Agriculture, l'honorable M. Caron, contenait des exhibits choisis de grains et de racines, de légumes et fruits nos pommes Fameuse et McIntosh; des miels, sucre et sirop d'érable; des conserves domestiques et d'autres préparées par nos fabriques de la province; des fromages canadiens, à la crème, raffiné, etc., et notre Gruyère de Charlevoix; des tabacs en mains et de divers paquetages, journés par nos fermes et nos fabriques.

De nombreux tableaux, portraits et inscriptions de grand format, illustrant nos basses-cours, ruchers, vergers, bâtiments de ferme, champs d'expérience et de démonstrations; des miniatures de granges-étables, à beurrieres et fromageries, silos, ruches et poulaillers, modèles; un cadre artistique portant, avec inscription explicative, la collection des décorations, médailles, rubans et croix, de l'Ordre du Mérite agricole de la province de Québec; puis comme fond de scène un grand panorama sur toile, montrant la rive nord de l'île d'Orléans et la côte de Beauport de Québec à St-Joachim. Tout cet ensemble, abondamment illuminé et artistiquement disposé, a retenu et vivement intéressé les milliers de visiteurs qui sont passés par le Coliseum, où se trouvaient installées les diverses provinces.

NOS REPRESENTANTS

Des officiers du ministère de l'agriculture, assistés de quelques éleveurs et agriculteurs canadiens-français, représentaient les intérêts agricoles du Québec et les succès remportés dans les diverses classes et sections, s'ils sont dus d'abord aux propriétaires des exhibits, le furent bien aussi aux bons soins des spécialistes chargés d'introduire et de présenter leurs exhibits.

Ces officiers sont MM. S. Chagnon, B.S.A., X.-N. Rodrigue, B.S.A., Adrien Morin, B.S.A., Paul Méthot, B.S.A., les agronomes officiels, MM. Sauveur Gosselin, B.S.A., de Valleyfield; R. Mayrand, B.S.A., Henri Lauzière, B.S.A., de Victoriaville; MM. Joseph Morin, Alexandre Morisset, J.-E. Couture, A. Deschênes Max Lamarre, A. Denis et autres.

L'exhibit de la Province de Québec était sous la surintendance personnelle de M. Alphonse Désilets, du département de l'agriculture.

BANQUETS ET RECEPTIONS

Les banquets et réceptions du ministre fédéral de l'Agriculture, de la Société des Eleveurs d'Ayrshires, des directeurs de l'exposition, ont réuni plusieurs centaines de personnalités marquantes du gouvernement de l'agriculture, de la finance et de l'industrie de tout le Canada.

PRIX EXTRAORDINAIRES

La ferme Mount-Victoria, d'Hudson Heights, comté de Vaudreuil, remporta tous les championnats dans la classe des étalons ponies Shetland. Cette ferme

appartient à M. T.-B. Macaulay.

Dans la classe des chevaux de trait belges, junior, le grand championnat de réserve a été accordé à M. Gilbert Arnolds, de Grenville, Qué.

Dans la classe des chevaux Hackney, M. J.-F. Boulais, de Montréal, a remporté le championnat junior avec sa jument "Queen of Meadow".

Le manque d'espace nous force de remettre au prochain numéro la liste des prix remportés par les exposants de notre province, particulièrement nombreux dans la classe d'Ayrshire canadiens.

Nous ne pouvons cependant nous refuser le plaisir de mentionner tout de suite M. Joseph Couture, de Lorette, qui a remporté le 2e prix avec Elegette et le 3e avec Juliet de Cap Rouge, deux beaux spécimens de la race chevaline canadienne.

Nous sommes aussi heureux de pouvoir dire que le grand championnat pour taureau canadien adulte a été remporté par l'un des nôtres M. Patrick Murphy, de St-Bernard. Les animaux exposés par M. Arsène Denis, de Joliette et M. Sylvestre, de St-Siméon, Bagot, ont remporté plusieurs prix et ont été fort remarqués par les commissaires.

Disons en terminant que la Province de Québec a fait belle figure à l'Exposition Royale. Son pavillon était d'une beauté remarquable et il a attiré un grand nombre de visiteurs. Lorsque le parti viceroyal eut fait le tour des exhibits, le gouverneur-général et lady Willingdon exprimèrent le désir de revenir au pavillon de Québec et félicitèrent chaleureusement les exposants et les organisateurs.

Bref, nous sommes revenus de l'Exposition royale avec l'impression que l'agriculture est bien vivante au Canada, que des progrès considérables ont été réalisés depuis quelques années en élevage et en culture, et que l'avenir offre les plus belles perspectives de prospérité agricole pour notre pays.

Plusieurs ventes importantes d'Ayrshire ont été faites à l'Exposition Royale. Nous n'en pouvons mentionner que quelques-unes.

(Suite à la page 906)